



JOURNAL DE L'ASSOCIATION N°10 - MARS 2024

Le mot de la Présidente Lucette Martin

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE A EU LIEU LE 27 MAI 2024

Notre engagement s'avère toujours utile et indispensable pour les plus démunis.

145 000 REPAS DISTRIBUES EN 2023

En 2023, il y eut moins de cyclones, l'année scolaire n'a pas été trop perturbée.

La situation sanitaire et alimentaire s'est dégradée et ce sont les plus pauvres qui en pâtissent chaque jour avec le prix des denrées alimentaires à la hausse notamment le riz, aliment de base de la nourriture malgache dans un pays qui est l'un des plus pauvres au monde.

La principale inquiétude reste l'accès à l'eau potable pour tous.

La ville d'Antananarivo présente des problèmes d'insalubrité, avec des rues défoncées, des eaux stagnantes sur les voies publiques, des entassements d'ordures et des coupures d'électricité.

Antananarivo, ville conçue pour 400 000 habitants, compte aujourd'hui avec ses banlieues 3.6 millions d'habitants.

Alors évidemment notre aide ne saurait fléchir. Nous essayons chaque année d'augmenter le nombre de repas ou d'améliorer la qualité et la quantité des aliments aux enfants scolarisés, hospitalisés, à l'orphelinat de Sœur Elsy et aux personnes âgées, évidemment en fonction de notre budget et grâce aux soutiens indéfectibles et indispensables des adhérents et donateurs et aussi grâce à nos nombreuses actions à Annecy.

En 2023 concerts, pièce de théâtre, vente d'artisanat lors de la foire de la St André, des marchés de

Noël au collège bilingue et en ville, soirée dansante, actions sportives ont permis de consolider notre aide.

Nous avons récupéré environ 200 cartables et espérons leur arrivée à Tana avant la rentrée de septembre via une association amie.

Seuls 2 sacs neufs et remplis de fournitures, (dans nos bagages en avril), dons de 2 de nos fidèles soutiens, seront donnés fin juin en présence d'Aimée et des parents, pour leur rentrée au collège, à chaque meilleur élève des 2 écoles soit

**ELISA d'Ambohimasina et
MAMISOA d'Antanety.**

Un grand merci à tous.



**A l'école d'Ambohimasina
le 15 avril 2024**

Le mot d'Aimée - Madagascar, notre grande île d'une population d'environ 30 millions d'habitants.

Bien que l'Association soit petite, grâce aux gros efforts de l'équipe à Annecy, tous les participants font de leur mieux pour obtenir de l'aide financière au travers de nombreuses manifestations et parviennent ainsi à fournir de la nourriture à tous ceux que nous aidons depuis 11 ans.

Nous sommes toujours très reconnaissants.

Certains membres du Conseil d'Administration sont venus nous rendre visite en avril 2024 malgré le coût élevé du voyage actuellement. (Lucette et Fabienne)

Vous êtes nos proches. (voir photo ci-dessus)

Sincères et vifs remerciements !!! **AIMEE**

AIMEE



A MBOHIMASINA À 16 KM D'ANTANANARIVO OUEST DE TANA (MÊME DIRECTION QU'ANTANETY)

Visite le 15 avril matin jusqu'au démarrage de la cantine, nous étions à l'école d'AMBOHIMASINA.

312 élèves avec 42 préscolaires et 3 repas par semaine.

Des classes avec 78 élèves pour certaines sections.

École agrandie, l'an dernier la construction nous inquiétait mais finalement ça tient. Le directeur y a son bureau tout neuf, il devrait y avoir un logement. Une cuisine devrait voir le jour grâce à un religieux belge. Des assiettes bien pleines. Organisation au top avec la cuisinière très sérieuse et les mamans d'élèves qui aident à la distribution des repas dans les classes. Pas de distribution de fournitures scolaires ni de sacs à dos, les cartons ne sont pas arrivés. Le directeur est très présent.



A NTANETY - FENOARIVO À 15KM OUEST DE TANA

Visite de l'école le 15 avril 2024 à midi

A Antanety des classes surchargées parfois plus de 60 (dans les 2 écoles)

480 élèves avec les préscolaires donc un repas 2j les lundi et mardi pour la moitié des élèves et 2j les jeudi et vendredi pour l'autre moitié.

Et toujours notre cuisinière dévouée aidée de son mari et de quelques parents moins motivés qu'à Ambohimasina. Voir ces enfants manger de bon cœur jusqu'au moindre grain de riz nous conforte dans nos actions

Les fournitures scolaires leur seront distribuées pour la rentrée de septembre ainsi que des sacs à dos.



A IDES A L'APPUI NUTRITIONNEL DES ENFANTS DE L'HÔPITAL HJRA AU CENTRE DE TANA Avec soeur Anne-Claire et son équipe toujours aussi dévouées

Les enfants de l'hôpital, **en visite le 19 avril**

Nous avons accompagné et participé à la distribution de la nourriture aux enfants malades de L'HJRA HÔPITAL UNIVERSITAIRE. Aujourd'hui bouillie reconstituante, yaourt, 2 fromages "vache qui rit", du pain et un avocat. C'est vendredi et pas de repas le week-end mais du riz distribué l'après-midi. Savourons notre chance en France d'avoir une prise en charge exceptionnelle. Le centre Anyma s'est agrandi pour accueillir plus de convalescents et leurs familles. Et toujours une équipe très dévouée.



D ES NOUVELLES DES 33 PERSONNES ÂGÉES AU CENTRE DE TANA

Et toujours 5 repas par semaine dans un local bien à l'abri

- **la première le 12 avril**

33 mamies et papys près du stade et du lac Anosy. Fabienne grâce à ses collègues d'Argonay a acheté des boissons et apporté des fromages "vache qui rit" ainsi que des chocolats. Leur repas : potiron, crevettes séchées et riz.

- **la seconde le 3 mai.** Repas amélioré pour nos mamies et papys et toujours grâce aux collègues de Fabienne : Souffia et Marie Christine

Poulet, riz, légumes, "vache qui rit", banane et papillottes.

Distribution de savonnets, savons, écharpes et bonnets.

La petite cuisinière sera en repos bien mérité pendant une semaine, en prévision distribution de sac avec des provisions pour la semaine (3 paquets de pâtes, 4 oeufs et 1 orange)



D ES NOUVELLES D'ALASORA -10KMS A L'EST DE TANA



Visite à l'école le 18 avril.

Repas 2j par semaine, pour 300 élèves y compris les préscolaires. Une maman va se charger des approvisionnements pour 1 ou 2 semaines afin de baisser les coûts d'achat et une institutrice va superviser.

D ES NOUVELLES DE CHEZ SAHONDRA A 10KM SUD DE TANA

Visite le 18 avril

95 enfants de l'école primaire du quartier nourris 2j par semaine, lavage des mains et paiement d'une petite cotisation 50ar (0.011€). Assiette de riz, légumes, haricots ou fèves.

Bel endroit abrité pour ces petits.



D ES NOUVELLES DE L'ORPHELINAT A 18KM SUD DE TANA

Le 20 avril à l'orphelinat Chez sœur Elsy

54 filles et fillettes de 5 à 20 ans. Toutes aussi adorables et affectueuses.

7 ou 8 petites très câlines avec sœur Elsy dont l'enthousiasme et le dynamisme ne faiblissent pas. Création de centres à Tamatave pour les jeunes mamans seules, à Mahjanga pour les jeunes filles isolées et un peu perdues, et toujours l'orphelinat et dispensaire à 40 kms d'Antsirabe. 2 jeunes filles en études supérieures à Antsirabé.

**Notre mascotte Patricia. arrivée à 3 ans.
Elle a maintenant 13 ans.**

